

Newsletter de juin 2025

Dernière ligne droite de la saison sportive post Jeux Olympiques avant l'été ! L'engouement suscité autour de Paris 2024 s'est ressenti jusque dans les clubs sportifs landais. Bien que nous attendions officiellement les chiffres des licences sportives, les premiers retours nous laissent penser que nous allons battre tous les records. Au vu de la fréquentation dans les clubs, nul doute que les statistiques affoleront les compteurs ! Félicitations aux clubs qui ont su s'adapter aux différentes contraintes rencontrées : capacité d'accueil et moyens humains notamment. Cette saison sportive va se clôturer avec l'arrivée d'un tout nouvel outil : la Maison Départementale des Sports ! Grâce au Département des Landes, ce tout nouveau bâtiment abritera les locaux du Service Sport Intégration Développement, Profession Sport & Loisirs et le CDOS 40 ! Bien évidemment, cette maison sera un lieu de vie pour tout le mouvement sportif landais. Nous avons déjà hâte de vous y accueillir !

Journée Olympique



Comme chaque année, la Journée Olympique est célébrée partout dans le monde chaque 23 juin !

Pour 2025, cette date tombe un lundi et, de ce fait, des scolaires peuvent être alors concernés par cette journée. En collaboration avec l'USEP des Landes, le CDOS 40 organise une Journée Olympique à destination des scolaires à Saint-Martin-de-Seignanx ! Plus de **300 enfants** seront concernés par cette journée au cours de laquelle 8 activités sportives seront animées par des clubs locaux et des comités départementaux sportifs. Comme chaque année, le temps fort de cette édition sera le grand défilé olympique, au cours duquel chaque classe représentera un pays et défilera autour du stade en musique, un moment magique pour les enfants qui pourront alors vivre, à leur tour, la magie des Jeux !

Un grand merci à la mairie de **Saint-Martin-de-Seignanx** ainsi qu'aux clubs partenaires qui vont nous permettre d'organiser une nouvelle édition de cette Journée Olympique dans des conditions optimales. Vive le sport scolaire et vive le sport !

La Journée Olympique se poursuivra le vendredi 27 juin à l'étang de la Glacière pour des olympiades organisées par la mairie de Saint-Vincent-de-Paul avec la collaboration du CDOS 40.

Challenge Sportif en entreprise



Et si vous proposiez à vos collaborateurs une expérience originale, dynamique et fédératrice ?

Le Comité Départemental Olympique et Sportif des Landes vous propose d'organiser un challenge sportif sur mesure, destiné à renforcer la cohésion d'équipe, favoriser le bien-être au travail et insuffler une dose d'énergie positive au sein de votre collectivité.

De par l'expérience acquise sur l'organisation des Challenges Inter-Entreprises, le CDOS 40 est dans la capacité de vous proposer :

- Un format adaptable à vos objectifs, à vos contraintes et à vos équipes ;
- Des activités sportives ludiques et accessibles à tous les niveaux ;
- Une organisation clé en main : logistique, animation, encadrement professionnel !

Les bienfaits du sport sur la santé physique et mentale sont indéniables et renforceront la productivité au travail :

- Réduction du stress,
- Renforcement de la cohésion d'équipe,
- Développement de la confiance en soi... et bien d'autres encore !

Contactez-nous pour un moment de cohésion unique !

Formation prise de parole

En collaboration avec le CROS Nouvelle Aquitaine, le CDOS des Landes organise une formation « Prise de parole en public » le **23 octobre prochain**. Celle-ci est destinée aux bénévoles, salariés, dirigeants et employeurs associatifs du mouvement sportif de Nouvelle-Aquitaine. Dispensée par une intervenante professionnelle, cette formation a pour objectif de maîtriser les techniques d'expression orale pour s'exprimer clairement et avec aisance.

Organisée dans les locaux de la nouvelle Maison Départementale des Sports à Mont-de-Marsan le 23 octobre prochain, celle-ci durera 7h et s'articulera en 3 temps :

- Identifier les blocages,
- Travailler sa voix et son image,
- La préparation et l'organisation de la prise de parole.

Les inscriptions sont déjà ouvertes [en cliquant sur ce lien](#).

Nouvel affichage obligatoire

À compter du 18 novembre 2025, tous les établissements sportifs devront afficher une information claire sur les dispositifs de signalement des violences. Cette nouvelle obligation réglementaire est issue du décret n° 2025-435 du 16 mai 2025, disponible sur Légifrance.

Concrètement, chaque lieu où sont pratiquées des activités physiques ou sportives — qu'il s'agisse de clubs, salles de sport, associations ou structures accueillant des mineurs ou des adultes — devra afficher, en un lieu visible de tous, une information à jour sur :

- Les dispositifs pour recueillir les témoignages de victimes ou de témoins ;
- Les services compétents pour orienter et accompagner les personnes concernées ;
- Les situations visées : violences physiques ou morales, bizutage, propos discriminants, emprise psychologique, ou encore non-dénonciation.



Championnat de France de Basket



Cette année, le Département des Landes a l'honneur d'accueillir le Championnat de France para basket adapté 2025, qui se tiendra du 6 au 9 Juin.

Cet évènement rassemblera environ **600 sportifs adultes en situation de handicap** intellectuel et/ou atteints de troubles psychiques, venus partager leur passion pour le basket.

Les salles de basket de l'agglomération de Mont-de-Marsan accueilleront toutes les rencontres au cours du week-end.

Organisé par le Comité des Landes de Sport Adapté, ce nouvel évènement met encore une fois en lumière la place importante du parasport sur le département. Après une édition 2024 d'HandiLandes plus que réussie, nul doute que ce Championnat de France sera une nouvelle fois à la hauteur des attentes des équipes venues des 4 coins du pays.

Venez les encourager du 6 au 9 juin dans toutes les salles de basket de Mont-de-Marsan Agglo !

Evènements passés



La dynamique olympique et sportive se poursuit sur notre territoire landais !

Au cours des dernières semaines, plusieurs évènements ont accueilli le **Village Olympique Itinérant Landais Accessible à Tous** !

- **Tous en Jeu** à Capbreton le 17 mai,
- **Festival Culture et Sports** Saint-Geours-de-Maremne le 21 mai,
- **Super Coupe Sud Ouest de Basket** à Pomarez le 31 mai,
- **Mounride** à Mont-de-Marsan le 1er juin !

Félicitations aux organisateurs pour la réussite de tous ces évènements !

Classes Olympiques



Comme chaque année, le CDOS des Landes intervient sur les Classes Olympiques organisées par l'USEP des Landes à Cassen. Pour cette nouvelle édition, les nombreuses classes participantes ont pu s'initier à de nombreux sports proposés le mouvement sportif landais. Au cours des deux semaines des Classes Olympiques 2025, deux marraines ont pu intervenir auprès des enfants et pas des moindres : **Valérie Nicolas**, ancienne gardienne de

l'équipe de France de Handball ainsi que **Marine Fauthoux**, joueuse de l'équipe de France de basket ! Les enfants ont ainsi pu échanger sur le parcours des sportives avec des étoiles plein les yeux !

ALLVIS

En mai, ALLVIS a poursuivi son travail de prévention des incivilités et des violences auprès du mouvement sportif landais.

Sur invitation de la Ligue de Rugby Nouvelle-Aquitaine, nous avons proposé un temps de sensibilisation à la prévention des violences sexuelles pour une vingtaine d'éducateurs de rugby issus de clubs landais dans le cadre du recyclage de leur diplôme fédéral. Ce temps de prévention était organisé autour des thématiques essentielles pour protéger les jeunes pratiquants : prise de conscience de l'ampleur du phénomène, les bonnes conduites de l'éducateur et qui et comment alerter.

Aux côtés du Service des Sports de la ville de Mimizan, nous avons organisé un rendez-vous thématique ALLVIS. Cette soirée d'information était ouverte à tous les clubs de la ville et des alentours. Les maîtres mots de ces rendez-vous restent : identifier, prévenir et savoir réagir face aux comportements déviants et violents dans le sport.

Comités ou clubs, contactez ALLVIS pour tous vos projets autour de la prévention des incivilités et des violences sur et autour des terrains de sport !

DATA sport

Le ministère chargé des Sports et l'Institut National de la Jeunesse et de l'Éducation Populaire (INJEP) lancent un nouveau portail numérique sur lequel il est possible de découvrir et d'explorer les données publiques sur le sport en France : portraits de fédérations, dynamiques territoriales, équipements sportifs...

Toutes ces informations sont à retrouver sur le lien ci-dessous :

[Accueil — Data.Sports](#)

Les chiffres sont ceux de l'année 2023 et sont d'une grande précision puisqu'il est possible de les filtrer pour déterminer, par exemple, le nombre de jeunes de moins de 15 ans licenciés, le nombre de féminines, les territoires les plus sportifs... Un outil simple et intuitif !

Comme indiqué dans des précédentes newsletters, le CDOS 40 lancera cette année son observatoire du sport, qui sera disponible sur son nouveau site dans les mois à venir, avec des données plus récentes !

Dates importantes

- **06 au 09 / 06 / 2025** : Championnat de France de basket adapté à Mont-de-Marsan
- **12, 17 et 19 / 06 / 2025** : Formation ALLVIS avec Profession Sport & Loisirs
- **19 / 06 / 2025** : Assemblée Générale électorale du CNOSF
- **23 / 06 / 2025** : Journée Olympique à Saint-Martin-de-Seignanx
- **27 / 06 / 2025** : Olympiades à Saint-Vincent-de-Paul



Comité Départemental Olympique et Sportif des Landes

782 Avenue de Nonères
40000 Mont-de-Marsan
05.58.05.96.85